

MIRECOURT

Les lycéens chassent le gaspillage de leurs assiettes

Vosges
matin

LE JOURNAL DE
LA PLAINE

Samedi 6 octobre 2018



Photo Didier HUMBERT

COMMUNAUTÉ TERRE D'EAU
**La ZAC de
Contrexéville
en débat au
conseil**

> PAGE 4

Grand chantier pour la nouvelle école



LIFFOL-LE-GRAND

En septembre 2019, et pour la première fois, tous les enfants de l'école élémentaire de Liffol-le-Grand seront scolarisés sur un seul et même site. Le chantier a débuté, juste à côté du collège Fixary. Photo A.D.C.

> PAGES 2 ET 3

ALERTE INFO

Vous êtes témoin
d'un événement,
vous avez une info ?

contactez le

0 800 082 202

Service & appel
gratuits

ou par mail à vomfilrouge@vosgesmatin.fr



BLEUFORÊT

MAIRIE ACTION FRANÇAISE

GRANDE VENTE
DIRECTE D'USINE FINS DE SÉRIE
PRIX EXCEPTIONNELS

CHAUSSETTES HOMME FEMME ENFANT/LADINETTE
BLEUFORÊT & OLYMPIA
COLLANTS SOUS-VETEMENTS FEMME HOMME

SAMEDI 6 OCTOBRE 2018

8h30-12h / 13h30-17h30 - 2, rue du Jumelage - 88120 VAIGNEV

LIFFOL-LE-GRAND Éducation

La future école située à deux pas du collège

À la rentrée 2019, tous les élèves de primaire de Liffol-le-Grand fréquenteront le même établissement. Le chantier vient de débiter. Particularité : cette nouvelle école se situera juste à côté du collège Fixary.



Ph. A.D.C.

« Les deux sites de l'école n'étaient pas vœux, mais avaient besoin d'un bon coup de jeune. Et puis travailler sur deux endroits était difficile pour les enseignants. » Cyril Vidot, maire de Liffol-le-Grand

La commune de Liffol-le-Grand s'apprête à ouvrir un nouveau chapitre de son histoire. En septembre 2019, et pour la toute première fois, l'ensemble des enfants de l'école élémentaire (ils sont aujourd'hui 117) fréquenteront un seul et même établissement. Un projet initié depuis près de dix ans et qui se concrétise, puisque la grande valse des engins de chantiers a débuté.

Une école : deux sites

À l'origine, l'école primaire liffolloise comptait deux sites : Tilleuds et Orme. En 2013, trois classes de ce dernier site, qui se trouvaient dans l'actuelle mairie, étaient transférées au sein du collège Fixary (CM1 et CM2). Puis une quatrième en 2015 (CE1/CE2). Un travail mené en concertation entre la commune et le Conseil départemental, propriétaire du collège. Une intégration qui s'est faite en douceur. « Le projet a bien entendu suscité des inquiétudes, mais aujourd'hui, on perçoit les avantages, comme l'intégration des CM2 en 6^e, devenue moins douloureuse », souligne Isabelle Carret-Gillet, adjointe en charge des affaires scolaires.

Mutualisation

L'intégration des classes de primaire dans l'enceinte du collège et plus largement la construction d'un nouvel établissement à proximité immédiate de Fixary est le fruit d'une longue gestation. « Les démarches administratives ont été lourdes. La

Trois nouvelles classes

En septembre 2019, trois classes resteront ouvertes dans l'enceinte du collège. Trois autres seront construites dans le nouveau bâtiment. « Le collège et l'école seront reliés par un petit sas. La quatrième classe occupée aujourd'hui au collège restera ouverte en cas de besoin », informe Cyril Vidot. Le nouveau bâtiment, de 700 m², comprendra donc trois classes, une salle de réunion, un hall d'accueil, des locaux techniques, deux pièces de jeux, une grande salle de 100 m² pour le service périscolaire et le centre de loisirs, une cour de récréation et un préau de 800 m². « L'école sera en ossature bois et du zinc sera utilisé pour la couverture. Il s'agira d'un bâtiment passif, comprenant une isolation haute performance », note Daniel Rogue, adjoint en charge des travaux. Le terrassement du chemin d'accès a été assuré en mai dernier. Une trentaine de places de parking seront réalisées, ainsi qu'un parterre central permettant aux bus et voitures de faire demi-tour.

Le nom de cette nouvelle école n'est à l'heure actuelle pas connue. « Une consultation sera organisée », promet le maire. La réception étant prévue en août prochain, sous réserve des conditions climatiques ou éventuels imprévus, il reste quelques mois pour y songer.

Textes : Alexandre DE CARVALHO

LA PLAINE

Rédaction
Vittel
03 29 07 17 17
votreredactvtt@vosgesmatin.fr
8, place du Général-de-Gaulle
88800 VITTEL

https://www.facebook.com/vosgesmatinlaplaine/



Vous êtes abonné d'un événement, vous avez une info ? contactez le
0 800 082 202
ou par mail à vottel@vosgesmatin.fr

europoèles cheminées

PORTES POUVERTES
Ven. 5, sam. 6 & dim 7 octobre 2018

CAISSES DE CHAMPAGNE À GAGNER
DES PRIN FOUS SUR MODELES D'EXPOSITION

Zone Intermarché - Route de Vittel
CONTREXEVILLE
03 29 08 62 55
www.europoèles.fr

Et le périscolaire ?

À Liffol-le-Grand, la gestion du périscolaire (garderie, cantine, aide aux devoirs) est assurée par l'association Familles rurales. Et autant dire que pour Danièle Renaud, sa présidente, la construction de la nouvelle école primaire est un « soulagement ». « Aujourd'hui, ça se passe bien, mais nous manquons de place puisque les effectifs ont augmenté », souligne-t-elle. Une situation due au retour à la semaine à quatre jours école. « Du côté des tréjés aussi, c'est difficile. » Les locaux du périscolaire se situent actuellement juste en face de l'école maternelle, place Fixary. Les écoliers des quatre classes du collège déjeunent aujourd'hui au sein de l'établissement, mais sont encadrés par l'association. Les autres enfants mangent dans le bâtiment dédié au périscolaire et les repas sont fournis par un prestataire extérieur, à savoir la boucherie située dans la commune (à noter que tous les enfants des écoles et du collège paient le même prix, soit 3,60 € le repas). Le centre de loisirs se déroulera au sein du nouvel établissement. Concernant la cantine, le futur fonctionnement n'est à l'heure actuelle pas connu.





La nouvelle école élémentaire est construite à proximité immédiate du collège Fixary (en arrière-plan).
Photo A.D.C.

Deux autres chantiers à venir

Déjà, il s'en passe à Liffol-le-Grand ! Outre la construction de la nouvelle école, deux autres chantiers, portés par la communauté de communes de l'Ouest vosgien débuteront dans les mois à venir.

D'abord la naissance d'un pôle petite enfance. « Le bâtiment occupé aujourd'hui par le périscolaire, juste en face de l'école maternelle, sera rasé. Une nouvelle structure sera construite et permettra d'accueillir la crèche Bisous Câlins, la garderie pour les enfants jusqu'à 6 ans et le relais d'assistants maternels (RAM) », informe Cyril Vidot, le maire. Le chantier devrait démarrer mi-2019. La naissance du pôle culturel est également prévue début 2019. Il permettra de réunir en un même lieu la bibliothèque, qui se trouve aujourd'hui du côté de la salle des fêtes, et l'école de musique. Si cette dernière occupe déjà le bâtiment situé rue de l'Église, les salles seront rénovées pour permettre une meilleure acoustique.

BR03 - V1



Questions à ?
Guillaume Aubertin
Directeur de l'école élémentaire
de Liffol-le-Grand

« Actuellement, l'équipe pédagogique est séparée »

Photo A.D.C.

Depuis 2011, Guillaume Aubertin est le directeur de l'école élémentaire de Liffol-le-Grand. Les enfants sont actuellement scolarisés sur deux sites : quatre classes sont présentes au collège Charles-Édouard-Fixary et deux à l'école dite des Tilleuls.

Les six classes de primaire se trouveront dans un même bâtiment à la rentrée 2019. Comment aborder-vous ce changement ?

« D'une très bonne façon. Actuellement, l'équipe pédagogique est séparée en deux. Les enseignants et moi-même sommes impatientes de reconstruire l'équipe. Ce qui ne veut pas dire qu'aujourd'hui, nous ne travaillons pas ensemble, puisque nous organisons des réunions régulièrement, mais la fusion va permettre de travailler sur un même lieu. De mon point de vue, cela facilitera également le quotidien des parents, qui ennuieront leurs enfants sur un même site. »

La construction de la nouvelle école juste à côté du collège ne vous a pas perturbé ?

« Non, pas du tout. Aujourd'hui, le cycle 3 correspond aux classes du CM1 à la 6^e. Les liaisons entre ces trois niveaux existent depuis la fin des années 1970, mais cette nouvelle école va permettre de les renforcer. Même si l'intégration des trois premières classes de primaire au collège en 2013 a permis le lancement du projet d'école du socle. »

Un projet mené par l'école élémentaire et le collège qui a d'ailleurs été couronné du prix

de l'innovation académique du jury en juin 2015. En quoi consiste-t-il ?

« Le projet se base sur le socle des compétences qu'un élève doit acquérir au cours de sa scolarité obligatoire, à savoir entre 6 et 16 ans. À Liffol-le-Grand, les équipes pédagogiques de l'école élémentaire et du collège se retrouvent pour travailler ensemble sur un projet pédagogique. Cela se base sur le volontariat des enseignants. Parmi les projets que nous avons montés, je peux citer un défi de calcul mental en mathématiques. Des élèves de CM2 et de 6^e se retrouvent trois fois dans l'année (durant une heure) pour un petit concours. En mathématiques toujours, nous travaillons la géométrie avec les deux niveaux. Nous proposons aux enfants de travailler en binôme, composé d'un élève de CM2 et un de 6^e, afin que chacun puisse apporter à l'autre. Travailler juste à côté du collège va nous permettre de renforcer encore davantage ce fonctionnement. »

L'installation des premières classes au collège en 2013 n'avait pas été trop difficile à gérer pour l'équipe pédagogique ?

« Ce qu'il fallait réussir la première année, c'était de s'organiser pour qu'il n'y ait pas de problème entre les publics, à savoir faire des emplois du temps croisés, ne pas faire entrer et sortir les écoliers et les collégiens en même temps, différer les récréations... Dès lors que les enfants se sentaient à l'aise dans leur nouvel environnement, les parents étaient rassurés. »

FABRICANT INSTALLATEUR

STORES EXTÉRIEURS • PERGOLES • BSO • VOILETS ROULANTS • STORES INTÉRIEURS • PORTES DE GARAGE

Du 28 septembre au 20 octobre

La quinzaine des prix

Jusqu'à **-25%**

WALTER STORES & VOILETS

METZ
ZAC d'Audry
rue des Bernières • AUDRY
Zone CAP Ouest
8 route de Nancy • ILLING

NANCY
ZC Les Bernières
LAXOU CHAMPIGNOUILLES

RIMHEIM
6 rue de Pologne
RIMHEIM

walter-stores.fr